

## APÉNDICE AL CAPÍTULO II.

### BIOGRAFÍA DE ABRAHAM LINCOLN.

Abraham Lincoln, Presidente electo de los Estados- Unidos, cuyo advenimiento al poder dió lugar á la horrorosa lucha que ensangrentó su país, nació en 12 de febrero de 1809 en Hardin, condado de Kentucky. Su padre, Tomás Lincoln, no habia recibido educacion alguna, pudiéndose decir que solo sabia firmar. El jóven Abraham, que solo habia heredado de sus padres una complexion robusta y una honrada pobreza, fué enviado á la escuela durante su infancia y despues de haberse trasladado su padre á Indiana, pero no asistió á ella mas que un año escaso.

En el otoño de 1816 su padre abandonó á Kentucky para trasladarse al condado de Spencer (Indiana), mudanza que se atribuyó á cierta cuestion acerca de su propiedad de Kentucky. Abraham era ya por entonces un robusto muchacho que sabia muy bien trabajar la tierra, y hasta la edad de veintitres años no dejó nunca el azadon ó la segadera sino cuando se entregaba al descanso. La familia de los Lincolns continuó viviendo en el condado de Spencer hasta 1830, y nada vino á interrumpir la tranquila vida de Abraham sino una pequeña aventura que le ocurrió cuando apenas tenia diez y nueve años. El jóven Lincoln solia acompañar á un amigo suyo, que como traficante se veia con frecuencia en la precision de ir á Nueva-Orleans, viaje que se hacia en una pequeña barca. Cierta noche en que los dos amigos acababan de amarrar su bote cerca de una solitaria plantacion que se estiende á las orillas del rio, fueron atacados por siete negros de formas hercúleas, pero Lincoln y su camarada, despues de una tenaz resistencia que les costó quedar heridos, vencieron á sus contrarios, que no creyeron prudente volver al ataque. Esta fué la única aventura que turbó por un momento la tranquila vida de Abraham en Indiana.

En marzo de 1830, su padre resolvió emigrar de nuevo, y abandonando la choza donde habia vivido tanto tiempo, toda la familia se trasladó á Illinois, traslacion que se hizo en carretas, una de las cuales iba conducida por el mismo Abraham Lincoln. Al cabo de un mes llegaron á Macon, condado de Illinois, y fueron á establecerse en una tierra situada á diez millas al Noroeste de Decatur, en la orilla Norte

del rio Sangamon. Una vez allí, el padre y el hijo construyeron una cabaña y algunos instrumentos de labranza para trabajar aquellos terrenos, pues en aquella época, segun se decia en todo el condado, no solo era Abraham un perfecto labrador, sino que se ocupaba tambien en cortar leña, manejando el hacha con tanta destreza como la azada. Aquel país era muy pobre, y los jóvenes que en él habitaban no tenian mas remedio que entregarse á los mas rudos trabajos para ganarse el sustento.

En 1831, un tal Denton Offatt, que traficaba con Nueva-Orleans, preguntó al jóven Abraham y á dos de sus amigos si querian encargarse de conducir una expedicion desde Beardstown á Crescent-City, oferta que aceptaron gustosos Lincoln y sus camaradas; y habiendo tomado una canoa remontaron el rio Sangamon hasta Springfield, en cuyo punto se hallaba Offatt. Este les dijo que no habia podido encontrar el barco que necesitaba, y ofreció á Lincoln y sus compañeros doce duros mensuales durante el tiempo que emplearan en construir una barca. Aceptado el ofrecimiento, el hacha comenzó su obra: reuniéronse suficientes planchas de madera, y terminado el trabajo se hizo la expedicion felizmente.

Al volver á Illinois, supo Abraham que su padre se habia trasladado al condado de Coles, de modo que Nueva-Salem, pueblo situado á la orilla del rio Sangamon, fué en lo sucesivo la residencia del que algun dia iba á ser Presidente de los Estados- Unidos.

En Nueva-Salem tuvo Abraham una oportunidad de continuar su educacion, y lo primero que hizo fué consagrarse al estudio de la gramática inglesa; pero como no le era posible encontrar este libro en el pueblo donde estaba, hizo un viaje de siete ú ocho millas para sacar una copia de él. Lincoln se aplicó al trabajo con toda la energia que le caracterizaba, y á las tres semanas, segun dice su biógrafo, sabia ya perfectamente la gramática.

Al poco tiempo el Presidente Jackson nombró á Lincoln administrador de correos de Nueva-Salem, cargo que por su poco sueldo no tenia ninguna importancia política. Seguramente era Lincoln la única persona que hubiera podido des-

empeñar el destino, y el nuevo administrador, á quien gustaba mucho la política y los debates, acostumbraba á recorrer todos los días de seis á siete millas, solamente para tener el gusto de tomar parte en las discusiones, que nunca faltaban en las cercanías. De este modo, á no dudar, se desarrolló su inteligencia y adquirió cierta instrucción, que bastó para que aumentase su popularidad. Supónese que en Nueva-Salem, hallándose Lincoln colocado de escribiente en los almacenes de Offatt, fué cuando conoció á Estéban A. Douglas, con quien continuó mas tarde sus relaciones amistosas, siendo ya dueño de una tienda que habia comprado allí (1).

En 1834 fué elegido por numerosos votos para representar al pueblo en la legislatura, y en 1836 recayó en él otra vez la mayoría del voto popular. Como la legislatura de Illinois celebraba entonces sus sesiones en Vandalia, Lincoln hacia entonces sus viajes á pié desde Nueva-Salem. Durante las elecciones de 1834, Juan D. Stuart, aconsejó á Lincoln que estudiase leyes, y además tuvo la bondad de prestarle algunos de sus libros para que los fuese leyendo. Otros sinceros é influyentes amigos suyos resolvieron tambien protegerle, y con su auxilio acabó de estudiar leyes y pudo adquirir el título de abogado. Apenas comenzó á ejercer, de tal modo aluvia el trabajo á su bufete, que abandonando á Nueva-Salem trasladó su residencia á Springfield y formó una sociedad con Mr. Stuart, tambien abogado de fama, con quien estuvo hasta que este último tuvo que ir á ocupar su puesto en el Congreso. Lincoln formó entonces sociedad con el juez Logan, uno de los primeros jurisperitos del país, y continuó ejerciendo su carrera de abogado, en la que adquirió una elevada reputación. En 1842 se trató de reelegirle en la legislatura del Estado; pero como habia servido ya ocho años, rehusó la oferta respetuosamente. En la campaña de 1844, Lincoln fué uno de los mas celosos é infatigables partidarios de los *whigs*; se opuso enérgicamente á la anexión de Texas y compartió la derrota del famoso orador Enrique Clay, derrota que debia precipitar la guerra con México.

En 1846 se le eligió para tomar asiento en el Congreso, y él fué el único *whig* de Illinois que ganó la votación; en 1848, cuando tuvieron lugar las elecciones, apoyó á del general Taylor, pronunciando brillantes discursos en su favor, por cuyo medio pudo alcanzar una mayoría de mil quinientos votos; en 1849 se retiró del Congreso para consagrarse exclusivamente á su profesion; pero llegada de nuevo la época de la elección presidencial de 1852, Lincoln se presentó otra vez al pueblo para favorecer á Scott.

En la Convención nacional republicana de 1856, Abraham Lincoln obtuvo ciento dos votos para el cargo de Vice-presidente, si bien no alcanzó entonces la victoria, y en 1858

(1) En los debates que tuvieron lugar en la legislatura de 1838, contestando Mr. Lincoln á una alusión irónica de Douglas, manifestó que él no habia tenido nunca tienda de comestibles. En el Oeste se entiende por esto un establecimiento donde se vende principalmente «whisky», pero en los Estados Occidentales, en tiendas tales como la que tenia Lincoln, vendiase té, café, azúcar y otros varios artículos.

se le proclamó como el primer campeón del partido. La Convención republicana que se reunió en Chicago en 1860 dió todos sus votos á Mr. Abraham Lincoln para la Presidencia, y el colegio electoral le declaró, en 13 de febrero de 1861, Presidente electo de los Estados- Unidos.

Cuando en 1858 trabajaba el honorable Estéban A. Douglas para que se le eligiera senador de Illinois, y hallándose Mr. Lincoln en las filas de la oposicion, pronunció aquel un discurso en el cual decia entre otras cosas: «He conocido á Lincoln hace cerca de veinticinco años, y ya desde niños habia entre nosotros muchos puntos de simpatía, pues ambos éramos pobres y nos hallábamos en una tierra extraña. Yo era maestro de escuela en la ciudad de Winchester, y él tenia una tienda en Nueva-Salem, por lo cual ganaba mas, y era mas afortunado que yo, y digo esto porque Lincoln, que es uno de aquellos hombres de reconocida perseverancia que saben vencer toda clase de dificultades para conseguir el fin propuesto, logró entrar en la legislatura antes que yo. En ella le volví á encontrar, y siempre escitaba mis simpatías por su rectitud, su imparcialidad, su despejada inteligencia y sus buenos sentimientos.»

El honorable Mr. Isaac N. Morris, de Illinois, en un discurso que pronunció en la Cámara de Representantes de los Estados- Unidos en 19 de junio de 1860, dijo entre otras cosas lo que sigue: «Se me ha preguntado con frecuencia si conozco á Mr. Lincoln y qué clase de hombre es. Á lo primero he contestado ya afirmativamente, y ahora diré qué concepto me merece. Como abogado, nunca se le consideró en Illinois de los primeros, pues siempre figuraba en segunda línea; como orador me parece algo mas que una mediocridad, pero de ningun modo superior; su argumentación es poderosa y no carece de elocuencia, mas tiene el defecto de oscurecer sus ideas con una superabundancia de lenguaje. Mi colega habla de sus triunfos como abogado y sin embargo nos dice que es pobre: si poseyera ese conocimiento intuitivo de las leyes y esa habilidad que se le supone, ¿por qué no ha reunido riquezas, como suelen hacerlo los abogados de nombradía? Ninguno le ha creído grande, aunque mi colega se cree un hombre de imaginación profunda cuando habla de su conocimiento intuitivo, de su genio brillante y de su superior inteligencia. Por lo demás tiene buenas cualidades, y puede decirse que es un hombre de disposición; por esto se le tiene y nada mas.» En otra parte de su discurso decia Mr. Morris: «Cuando se comunicó á Lincoln que la Convención republicana de Chicago le habia elegido Presidente de la Union, estaba jugando una partida de pelota con los muchachos! Elegidle; anunciad despues que ha desembarcado algun enemigo hostil en nuestras costas, ó que algunos Estados se niegan á reconocer la autoridad del Gobierno general, y es muy probable que vaya á terminar alguna partida empezada, antes de averiguar si el hecho es cierto.»

Hemos reproducido estos dos párrafos para que vea el lector que lejos de estar acordes todos los pareceres respecto á la persona de Mr. Abraham Lincoln, se pensaba de muy distinto modo acerca de sus cualidades morales y de sus dotes como hombre público.

## CAPÍTULO III.

1861.

### PRIMERA CAMPAÑA.

Fuerzas con que contaban los Estados del Sur y los del Norte.—El ejército de Washington.—Su campamento.—El fuerte Monroe y el coronel Demmick.—El general Butler llega al fuerte Monroe.—El campamento de los confederados.—El Sur ocupa á los negros en los trabajos de fortificación y defensa.—El general Butler se niega á devolver los esclavos fugitivos.—Ataque contra Big-Bethel.—Derrota de los federales.—Muerte del mayor Winthrop y del teniente Greble.—El general Johnston abandona su posición de Harper's Ferry.—Patterson atraviesa el Potomac.—Las autoridades de Virginia se declaran contra la Confederación.—Se organiza un nuevo Gobierno.—Los unionistas atacan á los confederados en Philippi.—Rendición de Pegrám.—Muerte de Garnett.—El parte del general McClellan.—Derrota de Tyler y de Rosecrans.—El general Lee se encarga del mando de las tropas confederadas.—La gran batalla de Bull Run.—Se reúne el Congreso.—El mensaje del Presidente.—Se aprueban varios *bills* referentes á la guerra.—El Congreso termina sus sesiones.—Los generales Jackson y Price establecen su campamento en Bonnevillle.—El general Lyon marcha en su persecución.—Batalla del Wilson's Creek.—Muerte del general Lyon.—El general Fremont es nombrado jefe del Departamento Occidental.—Derrota de Mulligan.—Retirada de Price.—Se releva del mando á Fremont y se nombra en su lugar al general Hunter.—Batalla de Belmonte.—Especiaciones marítimas.—Toma de Hilton Read por el general Sherman.—La legislatura de Kentucky aprueba un *bill* proponiendo la separación.—Los combates de Ball's Bluff y Dranesville.—Situación de los beligerantes á fines de 1861.

La indecisión de la mayor parte de los Estados intermediarios impedia que se pudiera hacer un cálculo exacto de las fuerzas que tenia á su disposición cada partido; pero de todos modos, dejando á un lado á Missouri, Kentucky, Tennessee y parte de Maryland, puede decirse que los Estados del Norte contaban con una población de unos diez y ocho millones de habitantes, y los del Sur con unos ocho millones, de los cuales tres correspondían á la población esclava. La riqueza del país, que seria ilusorio calcular en cifras exactas, era proporcionalmente mas grande en el Norte que en el Sur, y tenia tambien mas recursos industriales y una multitud de fábricas y almacenes militares de primera clase. En la marina era tambien mucha su preponderancia, pues contaba con treinta buques de guerra, en tanto que el Sur no podia disponer sino de ocho, de los cuales solo dos podian figurar en primera línea. En el Norte habia además numerosos arse-

nales, y su flota iba aumentándose cada mes con uno ó dos buques.

Difícil seria decir con exactitud cuál era el estado comparativo de las fuerzas beligerantes á principios de mayo, pues si bien el Norte tenia mas población, el Sur podia poner en pié de guerra mayor número de soldados. Componiase el ejército federal movilizad de unos cuatro mil hombres de tropas regulares, la mitad de ellos reclutas; setenta ú ochenta mil de la milicia, y algunos regimientos de voluntarios que iban aumentándose de dia en dia, y además se estaban organizando otros en varios Estados, de modo que el efectivo de las fuerzas dispuestas para entrar en campaña podia evaluarse en unos ciento treinta mil hombres, que se distribuyeron como diremos mas adelante. El Sur, despues de haberse agregado Virginia, la Carolina del Norte y Arkansas, y en el momento en que los federales se preparaban á tomar la ofensiva, te-